

EL ESTANDARTE CATÓLICO

DIARIO TRADICIONALISTA

Organo oficial de la Junta del Distrito

Año X

Tortosa Jueves 9 de Febrero de 1900

Núm. 2594

SUSCRIPCIÓN

para erigir un mausoleo, en el Cementerio de Valencia, al insigne publicista español don Antonio Aparisi y Guirar.

Pesetas Céntas.

Suma anterior. 202 50

D. José Vallés, Presbítero, Cura Párroco de Perelló. 2 00

D. Francisco Gimeno, Pbro. Cura Párroco, Arcipreste de Gandesa. 2 00

D. Juan Monllau, Presbítero, Coadjutor de la Catedral. 1 00

Suma y sigue. 207 50

Advertencia. En la lista publicada ayer, salió equivocadamente al apellido Miravalls en lugar de Miralles

BLASCO

Y LOS ESTUDIANTES

—(o)—

¿Quién había de ser sino Blasco, el célebre Blasco, el malogrado socialista cristiano, el encargado de suministrarnos hoy un disparate para que tuviésemos el gusto de comentarlo?

En Madrid han fundado los estudiantes una cosa así como una sociedad ó casino ó club, llamado Unión Escolar, que por ahora tiene muchos objetos, pero ya verán Vds. como luego se resúmen en uno sólo, que será el de no estudiar. Pues estos jóvenes amables, que en sus tiernos años fundan Centros anti-universitarios, según las señas, han merecido los más estupendos elogios de nuestro Blasco, ó de su Blasco, porque nuestro no lo es, desgraciadamente.... para él.

Dice que "encerrada la juventud liberal entre los profesores reaccionarios, que están en mayoría, y los estudiantes místicos, parecía que no había para ella esperanza de nuevas energías."

Peró venga V. ahí, Sr. Blasco. ¿Todavía quiere V. más Odonés y Moraytas y Salmerones y Dorados y Clarines y Sanz Benitos y Una-

munos en el profesorado? Y ¿le parece á V. que si hubiera más catedráticos de este tenor, tendrían los estudiantes más energías? Puede; energías para saltar de arbol en arbol cuando salieran de una clase en que les dijera que descenden del mono; energías para dar un puntapié al idioma castellano cuando abandonaran un aula en que se hablase en krausista; energías para llegar.... hasta la tisis, cuando en una explicación les inculcaran los principios de la ética moderna.

Y en cuanto á esos estudiantes místicos, puede estar seguro don Eusebio que son los que no engañan á sus padres corriéndola por toda clase de uniones más ó menos escolares, antes menos que más.

Blasco aconseja á los unionistas que vayan á París, durante la próxima Exposición, para que vean los franceses qué clase de juventud gastamos por aquí. Sí, que vayan, gresistas y tan anti-reaccionarios y de espíritu tan independiente como nos los pinta Blasco, cosa que no sabemos, estudiarán en París el Moulin Rouge y otros establecimientos análogos de enseñanza.

Sin perjuicio de que luego nos escriban Memorias y nos den conferencias en la Unión Escolar, acerca de los adelantos científicos e industriales del cerebro del mundo, en donde se habrán dejado los cuartos.

¡Buenos van á quedar los estudiantes si se fían de los consejos de Blasco!

C. M.

El Transvaal en París

—(o)—

Una de las consecuencias de la batalla de Spion Kop.

La escena ocurrió hace pocos días, no en el Transvaal sino en una de las grandes cervecerías próximas á la plaza de la Opera, en París.

Sentados en dos banquetas se encuentran dos gentlemen, que se entregan con ardor á la agradable tarea de consumir unos cuantos vasos de gin cocktails.

De improviso se oye en la calle el vocerío de los vendedores de periódicos que gritan como energúmenos.

—¡La gran derrota de los ingleses! ¡La victoria de los boers!

Uno de los gentlemen—un irlandés de apariencia distinguida—no puede reprimir su entusiasmo, y exclama:

—¡Han zurrado á los ingleses! ¡Me alegro!

El segundo gentleman—un inglés con patillas color de zanahoria—apostrofa al irlandés en estos términos.

—¡Aoh! Osté estar inglés y osté alegrarse de nuestra derrota... ¡Osté estar un miserable!

—¿Miserable yo, miserable!...

Acto continuo se arroja al irlandés sobre su contrincante, pero antes de darse mutuamente una lección de boxeo, ambos contendientes adoptan la precaución, muy inglesa por cierto, de despojarse de sus respectivas americanas.

Acude el dueño de la cervecería, los pone de patitas en la calle y en ella se ven obligados los dos adversarios á dirimir sus diferencias, hasta que interviene un guardia municipal, que en premio á su intervención, recibe del irlandés un punta-pié... en cualquier parte.

Consecuencia de este desacato es la prevención la noche de autos sin dejar de vociferar ni un solo instante, insultando á los ingleses derrotados y aclamando á los boers vencedores.

El 31 del mes pasado compareció á responder de sus actos ante el tribunal correccional quien le impuso por toda pena seis días de prisión.

Lo gracioso del caso es que apenas ovó el interesado su sentencia, experimentó su simpatía hacia los boers con nuevo resurgimiento, y como si nada hubiera ocurrido, empezó á gritar de nuevo:

¡Mueran los ingleses! ¡Vivan los boers! ¡Viva el Tribunal! ¡Hurra! ¡Hi! ¡Hi! ¡Hurra!

No se tienen noticias de que este irreconciliable enemigo de la páfida Albión, haya cesado hasta la fecha de vocear y armar escándalo.

MÚSICA!

—(o)—

Para que tenga realización durante la Exposición de París, se ha concebido un proyecto verdaderamente llamado á producir ruidosos resultados.

Consiste el proyecto en la ejecución, sobre el grandioso puente de Alejandro III, de grandes conciertos á cargo de cuatro mil profesores, que suministrarán las bandas militares y las sociedades civiles.

Lo que distinguirá entre todas á esta orquesta, es que en su instrumental se contarán cuatrocientas trompetas egipcias, dotadas de intensísima sonoridad y que según dicen producirán

efectos indescriptibles al realizar pasajes determinados de la Marsellesa.

Durante los conciertos, que se verificarán dos veces al mes, de nueve á once de la noche, el puente de Alejandro III estará maravillosamente iluminado, así como todas las embarcaciones surtas en el Sena.

El maestro director de la gigantesca orquesta es Mr. Parés, actual jefe de la banda de la Guardia republicana de París, y tendrá á sus órdenes cuarenta ó cincuenta subdirectores, que para el desempeño de su cometido estarán provistos de batutas iluminadas eléctricamente ó por medio del acetileno.

Cada uno de ellos seguirá el compás indicado por Mr. Parés y lo transmitirá á sus respectivos subordinados.

Prepárense, pues, los que se propongan asistir á la próxima Exposición y hagan provisión de algodones para los oídos y de gafas ahumadas.

Si es broma puede pasar...

CUATRO OSOS NAUFRAGOS

—(o!o!o)—

El capitán del barco «La Heibaye», que hace el comercio de petróleo, ha referido al llegar á Baltimore un curioso encuentro que ha tenido en el mar.

Cerca de los bancos de Terranova advirtió á lo lejos un gran trozo de hielo flotando, sobre el cual se paseaban cuatro enormes osos blancos.

Sin duda los animales habían sido sorprendidos en el momento en que se rompió el hielo, separándose de la masa general el trozo en el que se encontraban.

Al pasar el barco por cerca del iceberg, los animales hicieron algunos movimientos de espanto.

La prisa que llevaba el capitán por llegar al puerto, le impidió aproximarse para que sus marineros pudieran tirar sobre los osos, los cuales continuarán navegando y seguirán hasta que por el deshielo de su improvisado barco perezcan ahogados, si no tropiezan con alguna embarcación que recoja á su bordo á esos pobrecitos naufragos.

PROFECÍAS TERRIBLES

Lo que pasará en el siglo XX

—(o!o!o)—

El siglo XX, el discutidísimo siglo, sigue dando que haber al mundo; has-

ta hace poco, la Humanidad entera se tiraba de la greña para fijar la fecha exacta de su nacimiento. Agotada la materia, era preciso de echar mano de otra cosa, y ya la tenemos fresquita y flamante. Se trata de saber qué pasará á los pueblos y á las naciones durante el siglo próximo: Ha roto el fuego un astrólogo de Londres, vaticinando horrores innumerables y á estas horas una legión de sibilas, saludadoras, sonámbulas, nigrománticos y ocultistas han amontonado tal número de vaticinios aterradores, que París, y con él medio mundo, se halla, ó parece hallarse en plena jaula.

El augur de Londres, es sin embargo, el que se lleva la palma en punto á predecir atrocidades; según este nuevo oráculo, el siglo próximo empezará con una guerra europea, para hacer boca; á la guerra seguirán el hambre, la peste, la barbarie, la revolución general y la bancarrota universal... El foco donde se iniciarán todas estas calamidades será Francia; desde ella se dispersarán por todo el mundo. París será un pueblo destrozado, incendiado, á merced de las hordas anarquistas, que entretendrán sus ocios incendiando, robando y asesinando sin piedad á todos los poderosos. Naturalmente, no habrá forma alguna de gobierno, constituyéndose el populocho en rey y señor. Las demás naciones opondrán á la futura revolución francesa una contrarrevolución; pero el furor de los asesinos contagiara á América, y no quedará un yanqui con cuatro dollars en bolsillo que lo cuente.

Cuando ya no queden dos pesetas para un remedio--añade el augur-, Inglaterra, á consecuencia de los horrores de la guerra, Roma será destruida, y el Papa será condenado á destierro...

Lo que es en muchas cosas nos parece que no va muy descaminado el profeta londonense, porque si Dios no lo remedia, esto se marcha á pasos agigantados hacia un completo y total desquiciamiento.

Lo único que puede tacharse á la profecía, es de ser demasiado benigna. Qui virra, verra...

Conocimientos útiles

Usos domésticos del amoniaco

Un poco de amoniaco con agua templada ablandará y limpiará la piel.

El olor del amoniaco alivia con frecuencia los dolores de cabeza.

Las planchas de cobre en que se ponen grabados los nombres en las puertas, deben limpiarse con un paño empapado de amoniaco.

Para limpiar y dar lustre á las alfombras, límpiense con agua caliente que contenga algunas gotas de amoniaco.

Una ó dos cucharadas de amoniaco en un cubo de agua limpiará las vidrieras mejor que el jabón.

Unas cuantas gotas en una taza de agua caliente quitarán las manchas de las pinturas y de los cromos aplíandolas con cuidado.

Con un poco de amoniaco y agua se quitan las manchas de grasas, para

lo cual se coloca un trozo de papel secante debajo de la tela, y se le pasa por encima una plancha caliente:

Las manchas de ácido se hacen desaparecer de las telas con amoniaco, que neutraliza los ácidos. Para volver el color á lo que era, aplíquese un poco de cloroformo.

Para conservar los objetos de níquel ó plata brillantes, frótense con un pedazo de tela de lana empapado en amoniaco.

Las manchas amarillas producidas por el aceite de las máquinas de coser, pueden quitarse frotando el punto en donde están con un paño empapado en amoniaco, y lavándolas antes con agua y jabón.

Igual partes de amoniaco y trementina quitan las manchas de pintura de la ropa, aunque estén secas y endurecidas. Satúrese el sitio cuantas veces sea necesario, y lávese después con agua de jabón.

Para lavar los peines, los cepillos, etc., y hacer desaparecer las grasas, viértase una cucharadita de amoniaco en una botella de agua; lávese, escúrranse y háganse secar al amor de la lumbre ó del sol.

Unas gotas de amoniaco aplicadas á la parte posterior de un brillante, lo limpiarán perfectamente haciendo que aumente su brillo.

Del Transvaal

París, 6.

De París comunican que el general Roberts ha teleografiado á su Gobierno diciendo que la situación no había mejorado.

El despacho de Roberts lleva fecha del 5 del actual.

Los boers defendiéndose

Telegramas de Rensburg, expedidos y recibidos hoy, dicen que los boers, haciéndose fuertes en una posición entre Slingersfontein y Colesberg, comenzaban los trabajos para artillería cuando un bombardeo de los ingleses, que empleaban la lydita, las obligó á hacer una retirada honrosa.

Italia neutral.

De Kimberley

Según telegramas de Londres, la prensa inglesa niega que exista el menor acuerdo con Italia para enviar á Egipto fuerzas militares.

Otros telegramas refieren que Kimberley sigue sujeta al bombardeo de los boers.

De la guerra

Publica el *Daily News* datos referentes al movimiento y situación de tropas.

A 80 000 se hace ascender el número de los combatientes: atrincherados entre Kimberley y Spytfontein hállanse 25 000, y diseminados, según el plan de campaña se hallan los restantes entre Colesberg Stromberg y Laingsnack.

Otros telegramas expedidos con fecha 5 del actual desde Kopjesdan, dicen que, con la brigada

de iglanders, el regimiento 9.º de lanceros y una batería, llegó á Koo-dosberg el general Mac-Donalds, librándose pequeños encuentros con algunas fuerzas boers, que abandonaron el campo.

Añaden los telegramas que los soldados ingleses decaen bajo la acción de la temperatura cálida que allá se siente.

Krüger y Jobert

Hállanse en las cercanías del Tugela Mr. Krüger y el general Jobert, según anuncia un último despacho enviado desde Ladysmith.

CRÓNICA

Accompañamos en su junto dolor á nuestro apreciable amigo el laborioso labrador y católico práctico D. Manuel Panisello, por la muerte de su virtuosa esposa D.ª Ramona Valldeperes, ocurrida repentinamente en su domicilio del arrabal de Ferrerías.

Suplicamos á nuestros lectores encomienden su alma á Dios.

Ha entrado ya en el periodo de franca convalecencia, el Médico de esta ciudad D. Pedro Cavallé.

Lo celebramos.

Hoy deberá empezar una Santa Misión en el pueblo de Rosell. Los encargados de darla son los celosos Presbíteros D. Ramón Castells, Cura Párra, D. Antonio Vidal, Coadjutor de Artana y D. Clemente Moliner, Coadjutor de Cáliz.

Ayer por la tarde volvió á encapotarse el tiempo y empezó á llover al anochechar. La lluvia no fué, sin embargo, muy abundante. Hoy todavía se presenta cubierto el firmamento, y sopla un airecillo bastante frío.

El Ebro ha cesado de crecer, manteniéndose á un nivel bastante alto.

Captura importante

En Palma de Ebro, según nos comunica nuestro corresponsal, fué capturado por la fuerza del Somatén el vecino de la Fatarella, Ramón Sombrío Arnau. Por la señas y, según rumores, trátase del sujeto que tenía alarmado á todo aquel país; el mismo que de un pistoletazo mató á un convecino suyo, y que había amenazado de muerte á muchos otros. Pero lo particular fué el presentarse á media tarde del lunes último, recorriendo á paso ligero toda la población arma al brazo y en actitud amenazadora.

Gracias al arrojo de un individuo del Somatén que se lanzó sobre aquel sujeto y lo capturó no hubo quizá que lamentar alguna otra desgracia.

El supuesto criminal es joven, cuenta poco más de quince años, pero hace ya alarde de un cinismo repugnante, que demuestra su perversa educación y las pésimas doctrinas de que se halla imbuido.

En San Luis (Estados Unidos) estalló hace pocos días un formidable incendio. Las pérdidas se calculan en más de dos millones de pesos. Dos bomberos resultaron muertos y otros dos heridos.

En Madrid se ha estrenado una comedia de D. Eugenio Sellés, hijo del autor del mismo nombre. Los críticos dicen que tiene tendencia muy moral. Pues no se parecerá á las obras de su papá. Esto suponiendo que sea cierto lo de la moralidad, pues la moral de los críticos deja en ocasiones mucho que desear.

El primer número de «La Veu de Mallorca» dice que se propone sacudir el yugo de Castilla, luchando al lado de sus hermanas Cataluña y Valencia.

Según noticias de Nueva Orleans, ha sido linchado el doctor La Place, riquísimo plantador y senador por el Estado de Luisiana.

Ha fallecido en Londres el teniente coronel agregado á la embajada de España, D. José Rivera.

Los heridos en la plaza de Toros de Madrid continúan mejorando. Los dos austriacos no quedarán ciegos como se presumía.

El día 19 del corriente se verá ante el Tribunal de apelación de París, el recurso entablado por los Padres Asuncionistas.

La fabricación de confetti en Francia alcanza la cifra de 1.500.000 kilos anuales. Mucha pasta se exporta. ¡Lastima de dinero!

Los concejales republicanos de Valencia, aprovechando una sesión en que estaban en mayoría, acordaron que la colocación de la lápida que da el nombre de Castelar á la plaza de San Francisco, se verifique el 11 de Febrero, aniversario de la proclamación de la República, y que asista la Corporación municipal á dicho acto. ¡Castelar reemplazando á San Francisco!

Se calcula en ochenta millones de francos la fortuna que ha dejado al consejero municipal de París M. Xavier Ruel, fallecido recientemente en Niza.

El príncipe Jorge de Liechtenstein, que cuenta veinte años de edad, ha ingresado en la Orden de San Benito, en el monasterio de Ematis, cerca de Praga.

Ha fallecido en Huesca el decano de los carteros españoles. Llevaba sesenta años de desempeñar su empleo.

Dicen de Cartagena que se trabaja activamente en instalar la artillería de pequeño calibre en las cofas del acorazado «Pelayo».

En Sevilla han empezado ya los trabajos del monumento que ha de guardar los restos de Colón en la Catedral de Sevilla. El proyecto es debido á Mérida.

Un habitante de Nebraska que hacía treinta años pasaba por ser sordomudo, paró hace pocos días en la calle á un amigo y se puso á hablar tranquilamente con él. He aquí una cosa que tendría mucho más mérito si el protagonista fuese una mujer.

Leemos en un periódico que el

hijo del Gobernador de Sevilla y el marqués de Mochales, no llegaron al terreno, sino que se limpiaron el honor por medio de este *quita-manchas* que se llama un *acta*. Bueno, nos alegramos.

—Noticia estupenda.—En el *Casino Español* de la Habana se ha celebrado un gran banquete. Se izó la bandera española á los acordes del himno de Bayamo. El banquete era en honor de ¡Máximo Gómez!!

—Espérase la dimisión del Gobernador de Lérida.

—El gobierno de la República Argentina se propone negociar con España un tratado de propiedad literaria.

—Un agente de policía de París ha descubierto una bomba explosiva colocada en la ventana de la casa del célebre diputado Paul de Cassagnac.

—Ayer en San Andrés de Palomar un joven de 22 años dió una puñalada á su padre hiriéndole gravísimamente. Todo son señales de progreso y civilización.

—No es cierto que anteayer en las oficinas telegráficas de Barcelona no se dejase cursar un telegrama escrito en catalán.

—En breve será nombrado jefe de la Comisión del mapa militar de Cataluña D. Ignacio Despujol.

—Hoy es el día señalado para concentrarse en las cabezas de las zonas de reclutamiento, los reclutas que han de completar la fuerza de los cuerpos especiales.

—Ha sido denunciado el periódico «Vida Nueva». Lo celebramos.

—Ayer se esperaba que el conde de las Almenas, provocase otro escándalo en la Alta Cámara, pero no fué así. El conde asistió tranquilamente á la sesión sin desplegar los labios.

—Dicen de Málaga que el día 4 se experimentó en dicha capital un ligero temblor de tierra.

—Ha visitado al gobernador de Barcelona el director de la fábrica del gas Lebón, comunicándole la noticia de la probable huelga de los operarios de la misma.

—El gobernador de esta provincia visitó ayer al de la de Barcelona.

—Hoy deberá empezar en el Congreso la discusión de la proposición del marqués de Villaviciosa sobre libros de texto y programas.

—Se encuentra gravemente enfermo el barón de Sangarrén.

—Un voraz incendio ha destruido en Behosia (Guipúzcoa) la casa del alcalde. Los habitantes dormían al estallar el incendio, y se salvaron arrojándose por los balcones.

—Cambios de Madrid, 7, 5 tarde.—Cuatro interior contado 69 40. Exterior contado 76 00. Cubas 1886—81 95—Id 1890—68 45. Francos 28 60. Libras 32 39.

—Calzado SUIZO, de formas varias y clase superior.

Calzado de GOMA para días de lluvia y barro, á 9 pesetas para caballero y á 7 50 para señora.

PRECIOS REDUCIDOS
ZAPATERIA MORESO
PLAZA CATEDRAL

AUDIENCIA PROVINCIAL

Vióse ayer una causa procedente de este Juzgado.

Se acusaba al maestro de Ulldecona don Juan B.ª Hierro, de los delitos de injurias y calumnias graves inferidas por medio de escrito y publicidad en un libro titulado «Historia de un padre contada á un hijo, una mujer sin igual y un marido aprovechado», que contiene frases altamente depresivas y denigrantes, según las conclusiones presentadas por el querellante.

La acusación pedía en su escrito cuatro meses y un día de arresto mayor y 1 500 pesetas de multa por cada uno de los delitos de calumnia, y cuatro años, nueve meses y once días de destierro y 2.500 por cada uno de los delitos de injuria.

La defensa pedía en sus conclusiones provisionales la absolucion del procesado, por padecer éste de la monomanía de hablar mal de su difunta esposa y de sus cuñados.

El procesado confesó que si bien ordenó imprimir la historia referida, se guardó los ejemplares, ignorando cómo ha ido uno de éste á manos del querellante.

Durante el interrogatorio del procesado y de los testigos, el acusador privado se esforzó en demostrar que el señor Hierro estaba en la plenitud de sus facultades y procedía con cabal juicio.

Las preguntas de la defensa se encaminaban á hacer ver lo contrario, pues entendía que el Sr. Hierro, desde la muerte de su esposa, cambió en su modo de pensar y discurrir que no está en consonancia con su educación ilustrada y cristiana, lo cual confirmaron los peritos médicos Sres. Martínez y Aragonés y el profesor de instrucción primaria señor Aguadé aportados por la defensa.

Terminada la prueba, el letrado acusador hizo definitivas sus conclusiones, estimando extemporánea la eximente de locura del procesado, argumentó *in extremis* alegado por la defensa; lamenta que no haya podido presentar una contra prueba, y pide, fundándose en una consulta al señor fiscal del Tribunal Supremo; se habra una información supletoria para luchar con armas iguales y combatir la mera hipótesis de locura que se pretende sufra el Sr. Hierro, persona de claro juicio y sensatez.

Los coroneles y la guerra

Se ha hecho la observación interesante de que de todos los grados existentes en el ejército inglés que pelea con tan escasa fortuna en el Africa meridional, el que más ha sufrido hasta hora es el de coronel.

De cuarenta y seis jefes de esta graduación que estaban en campaña, dieciséis han sido inutilizados, ocho han muerto, seis están heridos y dos prisioneros en Pretoria.

El arma más quebrantada es la de los highlanders; de sus seis coroneles, cuatro han fallecido y uno está herido gravemente; queda, por lo tanto, uno tan solo útil.

Los Gordon-highlanders han perdido sus dos coroneles; uno ante Ladysmith y otro en Magersfontein. Finalmente, de los cuatro coroneles que mandaban las fuerzas de Guardia, uno falleció y dos están heridos.

DAVID HUGUES

David Hugues, inventor del sistema de telégrafo impresor y del micrófono, ha fallecido á la edad de sesenta y nueve años.

El sabio físico había nacido en Londres, pero hacía mucho tiempo que se naturalizó como ciudadano de los Estados Unidos.

Cuando era todavía muy joven, se dedicó á la música con tal aprovechamiento, que en 1850, á los diez y nueve años, fué nombrado profesor en Barnstowen (Kentucky); pero sintiendo mayor vocación por los trabajos científicos, abandonó la música por la electricidad; en 1855, en Nueva York, dió á conocer el aparato telegráfico que lleva su nombre, el cual no tardó en ser adoptado por la mayoría de las naciones.

En 1875, residió por algun tiempo en Madrid, á donde había ido con objeto de enseñar á los oficiales españoles del cuerpo de Telégrafos el manejo de su aparato.

Poco después descubrió en Londres el micrófono, haciendo estudios para perfeccionar el teléfono.

A pesar de la cuantiosa fortuna que le proporcionaron sus utilísimos inventos, ha vivido siempre con mucha modestia, y al morir ha distribuido gran parte de ella en numerosos legados para los establecimientos científicos.

INTERESANTE AL PÚBLICO

Rafael Mestre
Cirujano-Dentista
CALLE DEL ANGEL (casa Franquet)
TORTOSA

Ofrece al publico en general su nuevo gabinete, dotado de todos los adelantos modernos á la altura de los de Barcelona y extranjero, tanto para la curación de las enfermedades de la boca, como para los trabajos protésicos.

Extracciones sin dolor con el procedimiento de los mejores anestésicos locales.

Curación radical del dolor de muelas sin operar.

Orificaciones, empastes y toda clase de operaciones.

Construcción de dientes y dentaduras artificiales, montados en oro, plata, caoúchouc, tanto en condiciones de belleza, solidez y adaptación, como por lo limitado de sus precios.

Se reforman los inservibles, dejándolos en perfecto estado de uso.

Nota. Se garantizan los trabajos hechos en este gabinete.

Calle del Angel (casa Franquet), TORTOSA.

Buques ingleses en Canarias

Anteayer llegó á Las Palmas el

transporte inglés de nueve mil toneladas «British Prince», que conduce 410 soldados y mucho material para el Cabo.

Viene llamando la atención que todos los buques que puedan conducir hasta tres mil soldados lleven exíguo número de ellos, interpretándose este hecho en el sentido de que hay pocos voluntarios que se muestren dispuestos á marchar al Africa del Sud.

El transporte inglés «Cabur» ha llegado también á Las Palmas conduciendo varios individuos de la aristocracia inglesa y algunos millonarios.

Dichos voluntarios traen armamento y caballo propios.

La mayor parte bajaron á tierra y visitaron los edificios más importantes de la población.



SELLOS DE GOMA

para Parroquias. Oficinas y casas de Comercio. Imprentitas á mano de 100 letras á 500 en metal y goma.

Precios económicos
Calle del Angel, núm. 23

TORTOSA
A los deudores se les girará letra por el medio que creamos más prudente y económico.

Ultimas noticias

Madrid, 8.
Telegrafian de Vergara que se ha descubierto un depósito de armas, apoderándose la guardia civil de 1 600 bayonetas, 23 tercero-las y 41 fusiles.

En las márgenes del Deva también se ha descubierto otro depósito con 80 bayonetas.

—El Gobierno se propone cerrar las Cortes antes de Carnaval.

—El Presidente del Congreso, don Alejandro Pidal, padece una afección en los ojos.

—Algunos individuos del partido liberal pedirán de nuevo en el Congreso que se establezca la intervención de la Hacienda en los gastos de los Ministerios de Guerra y Marina.

—Se ha estrenado con escaso éxito una obra de Echegaray titulada «Amor salvaje»
El argumento es inverosímil.

Bonos exposición Paris-1900
A 5 pesetas mensuales

Habrà 6 sorteos en el presente año y en los meses y días siguientes; 25

Mayo, 25 Junio, 25 Julio, 25 Agosto, 25 Septiembre y 25 Octubre, y puede ser agraciado cada uno de ellos si la suerte le es favorable, con 100, 1.000, 5.000, 10.000, 100.000 y 500.000 francos.

DETALLES.—Además de los sorteos expresados, cada bono da derecho á 20 entradas gratuitas á la Exposición y 25% de descuento en los espectáculos de la misma, ó 33% en los trenes franceses.—Si el poseedor del bono quiere tener solamente opción á los sorteos, podrá realizar las demás ventajas y percibir en su día el importe al contado.—Los sorteos son públicos, debidamente autorizados y se celebran en el CREDIT FONCIER de Paris los días señalados.—Los pre-

mios son en metálico.—Las listas de los sorteos se entregan gratis á los suscritores.—Todos los números entran en suerte mientras no están premiados.

SUSCRICIÓN.—Los bonos se adquieren por suscripción á pago mensual de 5 pesetas por cada bono suscrito.—Abonada la 3ª mensualidad se da al suscriptor la numeración de los bonos y le pertenece desde entonces todo premio que obtengan, como si hubiera ya completado las plazos, quedando libres los que restare del bono ó bonos premiados

Para más pormenores, dirigirse á la Librería de D. Arturo Voltes, Angel 7—Tortosa, en donde se admiten suscripciones.

TIENDA del FERRO CARRIL
—Cerrado los días festivos—
—=i(:)!==—
En este antiguo y acreditado establecimiento de
José Delsors
(Puente Piedra, 2)
hay un magnífico y variado surtido en Ornamentos de Iglesia.—Riquísima variedad en telas, galones, pasamanería y todo lo concerniente á este ramo.

Merinos para sotanas y manteos; estambres, armures, tupelinas, anascotes, estameñas, castores, elasticotines, etc., etc.

Lanería, sedería, lencería y mantelería.
Variado surtido en géneros de luto para señoras y caballeros.
Especialidad en géneros blancos de hilo y algodón.
No comprar sin antes visitar este establecimiento.
—Cerrado los días festivos—
Conforme al aviso que últimamente hemos publicado, se ha suspendido el envío del periódico á aquellos suscriptores que se hallan en descubierto por más de 6 meses, pues así aligeraremos en parte las cargas que pesan sobre esta Administración.
Imprenta de «El Estandarte Católico»

¡DE INTERES GENERAL!

AGUA abundante y potable
en el sitio que se desee

—(o)—

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella,

Dirigirse á los

Sres. Barberá y Compañía

Plaza de San Juan, 18.—Tortosa

GONFITES CARPA

Premiados con Diploma de Honor y Medalla de Oro en las Exposiciones de SUEZ y del CAIRO. Remedio eficaz, rápido y cómodo para curar la
TOS
por crónica y rebelde que sea y producida por cualquier causa.
Olvida toda otra especialidad, quien los usa una sola vez.
No contiene ópio ni morfina.
Se venden en todas las Farmacias de España y Ultramar.

MANUEL CLIMENT

RELOJERO

Calle del Angel, 10.—Tortosa

En este establecimiento encontrarán sus favorecedores relojes de todas clases y precios.

En plata los hay de las acreditadas marcas *Fleury*.—*Favory*.—*Jeannot*.—*Narcisse*.

En los relojes de acero tan de moda hoy día, llamados **Roskoff**, la variedad es mucho mayor por que se presta la forma de las cajas y diferentes dibujos de las esferas. De estos los hay *Peninsular* reloj elegante y máquina muy fina.—*Insuperable*.—*L. D.*—*Máximum F. D.*—*Bicicleta*.—*Bellona* y otros.

No comprar sin visitar este establecimiento

Máquinas para coser y hacer medias y calcetines

Angel, 10.—TORTOSA

LIBRERIA PAPELERIA Y OBJETOS DE ESCRITORIO

— DE —

ARTURO VOLTES Y RIBOT

Calle del Angel, número 7.—TORTOSA

Obras de Liturgia, devocionarios y Semanas Santas; suscripciones á todas las Revistas religiosas y de propaganda católica; gran surtido de estampas de todas clases y estampas-recuerdo de la Primera Comunión á precios sumamente baratos.

Librería Voltes.—TORTOSA